

DIARIO

DE PALMA

del martes 17 de

marzo de 1812.



San Patricio obispo.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
7 de la mañana.	7 grad.	27 p. 9 l.	O. cubierto.
12 del dia.	7 grad.	27 p. 8 l.	N. O. idem.
5 de la tarde.	7 grad.	27 p. 6 l.	O. idem.

Conclúyese el discurso del lord canceller.

SEÑORES DE LA CÁMARA DE LOS COMUNES:

«S. A. R. ha mandado que se os presente el presupuesto de los gastos del año corriente : y está seguro de que le concedereis los subsidios que podrán necesitarse para llevar adelante la guerra en que está empeñado S. M., con aquel ardor y energia que ofrecen la mas segura esperanza de la victoria.

»De orden de S. A. R. os encomendamos que tomeis en consideracion el estado de las rentas públicas en Irlanda, á cuyo exâmen disteis ya principio en la última sesion del parlamento. S. A. R. tiene la satisfaccion de informaros, que el aumento de las rentas de Irlanda que se ha verificado en este último año respecto del precedente, confirma la opinion de que el menoscabo anterior de estas rentas debe atribuirse á causas accidentales y pasajeras.»

MILORES Y SEÑORES:

“El príncipe regente está convencido de que conoceis toda la extension de los importantes y penosos deberes que impone á S. A. R. la continuacion de la enfermedad de S. M.

”En esta calamidad cruel, S. A. R. halla el mayor consuelo en el conocimiento de vuestra experimentada sabiduria, de vuestra lealtad y de vuestro espíritu público. A estos recursos acudirá en todas las ocasiones de dificultades y riesgo, con la firme confianza de que mediante vuestro auxilio, la Providencia divina le concederá benignamente desempeñar con acierto las funciones del importante cargo que se le ha confiado, y á nombre de su muy amado padre y venerado soberano, mantener en su integridad la prosperidad y decoro de la nacion.”

*Debates del parlamento.**CÁMARA DE LOS PARES.*

Despues de la lectura del discurso del príncipe regente, al abrirse el parlamento el dia 7 de este mes, propuso el conde de Shaftesbury el mensaje de gracias, y lo apoyó lord Bronlow. Estos dos oradores hicieron, segun costumbre, una recapitulacion de los puntos principales del discurso, y un grande elogio de las providencias del gobierno, igualmente que de los zefes que las habian executado. El lord Grenville, xefe de la oposicion, aunque se oponia al mensaje, protestó todo quanto podria inducir á creer que aprobaba la conducta del gobierno, pues habia seguido un sistema vicioso que debia abolirse si se queria salvar á la nacion. Sobre todo, desaprobaba la profusion con que se prodigaban los recursos del pais, el sistema de union entre el banco y el gobierno, fomentando la fabricacion de una moneda de baxa ley y la emision de un papel desacreditado. El conde de Liverpool, ministro de guerra y de las colonias, respondió al discurso del lord Grenville, que los ministros de S. M. estaban prontos á contestar á todos sus reparos sobre los puntos que habia indicado. El lord Grey habló en términos conformes á los de lord Grenville. — Se aprobó unánimemente el mensaje de gracias.

CÁMARA DE LOS COMUNES:

Despues de que el orador de la cámara leyó el discurso de abertura, el lord Jocelyn iba á proponer el discurso de gracias al príncipe regente, quando sir Francis Burdett se levantó y pi-

dió la palabra. Dixo que en las circunstancias particulares en que se encontraba el país, se creia precisado á proponer á la cámara que se presentase al príncipe regente un mensaje que mereciese la aprobacion general, tanto mas, quanto el carácter magnánimo del príncipe regente difaria mucho de el de todos los príncipes que le ofrecia la historia, que solo se complacian en el mal y en el despotismo. Convino con el discurso en la parte que trata sobre el valor británico, pero advirtió que este no daba muestras de abrigar ninguna de aquellas centellas de amor de la libertad, que le caracterizaba en otros tiempos. Pretendió que los acontecimientos de mas de medio siglo á esta parte probaban que el sistema era radicalmente malo. En quanto á la guerra que dura ya 18 años, dixo que se habia principiado con pretexto de socorrer á los holandeses; que la actual no se hace por la libertad de España, sino por su independendencia, lo que es bien diferente: y que las personas que habia al frente del gobierno, no habiaban casi mas que de los derechos de los soberanos, y rara vez de los del pueblo. Quando habla el discurso de prolongar la guerra en la península, es evidente que lo hace con la intencion de continuarla sobre los mismos principios que se ha empezado, y estos repugnan notoriamente al corazon de la persona á quien se trata de dirigir el mensaje. Sir Francis Burdett se extendió largamente sobre todos los asuntos favoritos de los demagogos, la desigualdad de la representacion nacional, el tráfico de las plazas del parlamento, el sistema de contribuciones, el terror introducido por el aumento de la fuerza militar; sobre almacenes, cuarteles, fortificaciones, tropas extranjeras, abuso del castigo de los palos á la tropa, libertad de la imprenta, castigos excesivos &c., y concluyó proponiendo un mensaje de gracias al príncipe regente, que contenia las ideas que acababa de explicar. — El lord Cochrane apoyó la proposicion de su amigo Sir Francis Burdett, y recordó á los ministros la ventaja que la Inglaterra tenia, como potencia naval, para hacer una guerra marítima. Era de dictámen, que se debian hacer frecuentes desembarcos en las costas de Francia, por cuyo medio ningun ejército de los que affigen á España, hubiera podido salir de Francia. — El lord Jocelyn se opuso al discurso de gracias propuesto por Sir Francis Burdett, y dexando á un lado los asuntos de que este habia tratado, se ciñó en su discurso á hablar de la buena conducta de las tropas inglesas y portuguesas en la península, y de la pericia militar del lord Wellington, del

mariscal Beresford y del general Hill. « Si ponemos nuestra atencion, dixo, en España, es ciertamente desagradable que el enemigo continúe haciendo progresos en aquel pais; pero el buen espíritu del pueblo permanente siempre; ninguna fuerza puede someterlo, y segun las últimas noticias de Cataluña, hay razones para creer que las ventajas mismas de los franceses, en lugar de abatir la constancia del pueblo español, no hacen sino inflamar mas y mas el odio que ha jurado á sus pérfidos opresores.

(Se concluirá.)

P A L M A.

Oficio pasado á este Real Consulado por la Junta superior de Sanidad de esta isla, y el que se publica para noticia del Comercio.

La Junta suprema de Sanidad en oficio de 29 de enero último dice á esta superior lo que sigue:

Excmo. Sr. : Por aviso que con fecha 10 del corriente me ha pasado el comandante general presidente de la Junta superior de sanidad de las islas Canarias ha sabido la Junta suprema de sanidad que extinguida enteramente la fiebre epidémica que se ha experimentado en la capital y pueblo de Guia en la Gran-Canaria y en Sta. Cruz y puerto de la Orotava de la de Tenerife estava próxima á concluirse en dicha plaza de Sta. Cruz la quarentena á que se habia dado principio en los otros parages. En su consecuencia ha resuelto la expresada Junta suprema que las embarcaciones de la referida procedencia que traygan sus patentes limpias ó con expresion de haberse cumplido dicha quarentena, se admitan á libre comunicacion en los puertos del distrito de esa superior. Lo que comunico á V. S. para su inteligencia.

Dios guarde á V. S. muchos años. — Palma 11 de marzo de 1812. — *El Marques de Cupiny.*

Sr. Prior y Cónsules de este Real Consulado.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Cambrils en 3 dias, el patron Antonio Planas, catalan, bergantin los Hermanos, con avellana para Mahon.

De Blanes en 6 dias, el patron Juan Billet, catalan, laud San Antonio, con un pasagero, papel y vidriado.

De Vilanova en un dia, el patron Joseph Guig, catalan, laud San Antonio, con un pasagero, vino y la correspondencia.

Aviso. Hoy se despacha la correspondencia para Alicante y Vilanova; y mañana para Mahon.